



# Fachschaftsrat Mathe-Physik

## Sitzungsprotokoll vom 30.10.2024

*Stellvertreter sind gelistet nach Reihenfolge des Wahlergebnis.*

: *abwesend*     : *anwesend*     : *anwesend und stimmberechtigt*

### Anwesende FSR-Mitglieder

- |  |   |  |
|--|---|--|
| <input type="checkbox"/> Moritz Olbrich  | <input type="checkbox"/> Turan Kiyan                  | <input checked="" type="checkbox"/> Alex Schiffer    |
| <input type="checkbox"/> Leonie Herrmann | <input checked="" type="checkbox"/> Laetitia Dreydemy | <input type="checkbox"/> Olivia Benstem              |
| <input type="checkbox"/> Erik Audorf     | <input type="checkbox"/> Richard Reimann              | <input type="checkbox"/> Pia Suhm                    |
| <input type="checkbox"/> Rico Linke      | <input checked="" type="checkbox"/> Linda Rautmann    | <input checked="" type="checkbox"/> Frederic Stephan |

### Anwesende Stellvertreter

- Fabian Mattig
- Kyra Peikert
- Nick Günther
- Nele Eggers
- Nik Krzyzaniak
- Nici Scheel

### Anwesende Assoziierte

- |  |   |  |
|--|---|--|
| <input checked="" type="checkbox"/> Erik Albrecht (ab 16:20) | <input type="checkbox"/> Alex Faber             | <input type="checkbox"/> Josefin Gernoth         |
| <input type="checkbox"/> Zoë Kaffarnik                       | <input type="checkbox"/> Sophia Dahm            | <input type="checkbox"/> Sophie Heller           |
| <input type="checkbox"/> Moritz Itzerott                     | <input type="checkbox"/> Kai-Uwe Müller Monllau | <input checked="" type="checkbox"/> Moritz Kochz |

### Gäste

Jasper, Marinus

---

Sitzungsleitung: Nick Günther

Protokollierende: Nici, Ticia

---

Abstimmungen: (Dafür/Dagegen/Enthaltung)

*Beginn der Sitzung um 16:13 Uhr*

## Tagesordnung

- TOP 0: Nächste Sitzung (16:16 Uhr)
- TOP 1: Altes Protokoll (16:18 Uhr)
- TOP 2: Alte Aufgaben (16:19 Uhr)
- TOP 3: Organisatorisches (16:24 Uhr)
- TOP 4: Finanzbeschlüsse (16:30 Uhr)
- TOP 5: Post und Mails (16:33 Uhr)
- TOP 6: Hochschulpolitik (16:49 Uhr)
- TOP 7: Öffentlichkeitsarbeit (17:11 Uhr)
- TOP 8: JahrgangssprecherInnen (17:14 Uhr)
- TOP 9: Sonstiges (17:15 Uhr)
- TOP 10: Feedback zur Sitzung (17:15 Uhr)
- Verschobene TOPs

## TOP 0: Nächste Sitzung

In letzter Sitzung festgelegt: Die nächste Sitzung findet am Donnerstag, den **07.11.2024** um 18:00 im Physikinstitut statt. Die übernächste Sitzung wird am Mittwoch, den **13.11.2024** um 16:00 im Physikinstitut statt.

## TOP 1: Altes Protokoll vom 23.10.2024

Protokollierende: Nici, Olivia

## TOP 2: Alte Aufgaben

Weihnachtsfeier

- Letztes Mal: Linda hat Moritz und Lenja überzeugt, die Feier zu organisieren
- Was ist nun zu tun?
- Moritz hat sich eine ToDo Liste gemacht.
- Moritz wird auf jedenfall Infos aus dem letzten Jahr erfragen z.B. Einkaufsliste.
- ggf. wird was auf Instagram gepostet werden sollen.
- Datum soll der 19.12.2024 werden.
- Ob Weihnachts oder Winterfeier ? Wahrscheinlich Winterfeier mit Kostümen

## TOP 3: Organisatorisches

**jDPG stellt sich vor**

- Idee ist Organisation und Kooperation für Events zusammen zu legen, wo möglich.

- Die Anwesenden Gäste sind Vorstand und Stellv. Vorstand der Regiogruppe der jDPG.
- Idee ist ein Nobelpreis Kolloquium an der FU zusammen mit dem FSR zu veranstalten/bewerben.
- Weitere Ideen, die man mit dem FSR machen könnte ? Bisher nur erste Ideen. Möglicherweise Exkursionen. Veranstaltungen sollen auch offen für alle sein.
- Meet-your-Profes sind geplant.
- Physics and Pizza, gibt es ab 2025 wieder Vorträge, oft auf Englisch.

## TOP 4: Finanzbeschlüsse

Es sind 4 ordentliche Mitglieder anwesend. Es ersetzen fehlende Mitglieder in Reihenfolge: Nick Günther, Nik Krzyzaniak und Nici Scheel. Damit sind wir beschlussfähig.

### Ankündigung KoMA

- Würde ab heute stattfinden, ergo wir fahren nicht hin.

## TOP 5: Post und Mails

### Post

Gestern war nichts im Physikhaus. Niemand schaut ins Mathehaus.

### Mails

#### 18.10. - [FSR MaPhy] [Extern]Stellungnahme zur aktuellen Situation der studentischen Selbstverwaltung

- Stellungnahme von Vertreter\*innen aus dem Studierendenparlament

#### 26.10. - [FSR MaPhy] [VeFa] [Extern]Unterstützung Übernachtungsbörse Kunsttagung

- FSR Kunst und Kunstpädagogik sucht nach Übernachtungsplätzen für Studis bei ihrer Tagung
- teilen?
- Kommt auf Discord

#### 27.10. - [FSR MaPhy] [VeFa] [Extern]Hilfe beim Jahresabschluss für FSRs

- Bei Interesse bei Sven melden

#### 28.10. - [FSR MaPhy] [Extern]Einladung zum N5 Symposium in Leipzig

- Einladung zur ostdeutschen Studierendenkonferenz am 8. und 9. November in Leipzig
- Beim N5 Symposium sprechen wir mit führenden Persönlichkeiten aus Politik, Wirtschaft, Wissenschaft und Kultur über aktuelle Themen wie den Wirtschaftsstandort Ostdeutschland und die Ansiedlung der Halbleiterindustrie, Re:Thinking Plattenbau und Finanzielle Weitsicht und bieten euch Mutreden, Keynotes und spannende Workshops.
- Infomeeting HEUTE 18:00 (Link in Mail)
- Kommt auf Discord

#### 28.10. - [FSR MaPhy] [VeFa] Update IT-Dienste des AStA

- IT geht wohl wieder. Bei Problemen das Kontaktformular benutzen.

### **30.10.24 - [Extern]Einladung zum Poetry Slam im FluxBau Berlin am 14.11.24**

- am 14. November 2024 findet Poetry-Slam-Event „Nicht das Ende der Welt – Dein Slam für neue Perspektiven“ in Berlin statt.
- “Es erwartet die Teilnehmenden ein Abend voller Wortkunst und Austausch mit wertvollen Impulsen zur Berufs- und Studienorientierung, begleitet von Beratungsangeboten und Initiativen und natürlich Musik.”
- Wird auf Discord geteilt

### **30.10.24 - Änderung der Finanzordnung/FLF; Einladung zur 1. Sitzung des Satzungs- und Ordnungsausschusses am 06.11.2024**

- Juri vom FSRgo (StuPa) möchte den Finanzleitfaden überarbeiten
- Ticia hat mit Juri schon in der VEFA-Sitzung drüber geredet, sie geht hin
- Nic kommt vielleicht auch mit

### **30.10.24 - [FSR MaPhy] [Mnfakul-list] WG: [Extern]Ausschreibung Ars legendi-Fakultätenpreis Mathematik/Naturwissenschaften 2025**

- Ausschreibung zum Ars legendi-Fakultätenpreis für herausragende, innovative und beispielgebende Leistungen in Lehre, Beratung und Betreuung
- Potentielle Preisträger\*innen können entweder von der Fakultät, von Fachschaften oder als Eigenbewerbung vorgeschlagen werden. Der Einsendeschluss ist der 26. Januar 2025
- Zugehörige PDF irgendwo aushängen? Betrifft nicht Studis, muss nicht auf Discord

## **TOP 6: Hochschulpolitik**

### **Institutsrat Mathematik**

- Es gehen viele Leute in Rente, Frau Paycha bspw. in 2 Jahren.
- Einschreibungszahlen neuer Studis:
  - B.Ed 100
  - M.Ed 22 Sec
  - M.Ed 2 Primar
  - B.Sc 36
  - M.Sc. 22 zugelassen, 5 immatrikuliert, 1 davon international
- StuKo für Maphys Frau Paycha durch Herr Lein ersetzt.
- Bitte von Frau Paycha, es geht ums Mensa essen. Es wird um die Meinung der Studierendenschaft gebeten. Wir könnten auf Instagram was posten? Polls im Jahrgangschat?

*Linda und Erik verlassen die Sitzung 16:53*

### **VeFa Sitzung Recap**

- Nick, Ticia und Ben waren bei der VEFA am 24.10.2024
- War interessant. Hat 4 Stunden gedauert.

- Unser Team hat Fragen zur IT und den brennenden Topics gestellt.
- Gutachten des Sicherheitsbeauftragten soll noch veröffentlicht werden, wird es aber irgendwie nicht.
- Antrag aus dem letzten Protokoll wurde zurückgezogen. Entscheidung basierend auf dem aktuellen Moment in der Vefa.
- Gefühl nach Ende: Muss vor Gericht geklärt werden.
- Genereller Plan: Statement in den nächsten Sitzungen besprechen und zur nächsten VeFa positionieren. Sophia an das Statement erinnern.

17:00 Kai verlässt die Sitzung

## Fakultätsrat

- Linda ist bereits gegangen.

## StuPa

- War jemand da? Nur online und für eine Stunde.
- Genauso aufgeheizt wie die letzte StuPa Sitzung.
- Interessanter Diskurs zu Vertrauensverhältnis etc etc.
- Leo behauptet, dass 3 Mitarbeitende einfach nicht zu Gesprächsterminen erschienen sein sollen. Vermutlich Zoe korrigierte ihn, da besagte Mitarbeitende wohl im Voraus aus triftigen Gründen abgesagt haben.
- Man möchte viele IT-Systeme auslagern, Debatte über Datenschutz.

## TOP 7: Öffentlichkeitsarbeit

### Andere FSRs

- Wir haben uns unter anderem mit dem CLEWS FSR bei der VEFA vernetzt.
- Konnten ein bisschen Bier an CLEWS abgeben. Das Büro ist jetzt etwas leerer.
- Generell könnte man auch bei den anderen FSRs (Geckos, CLEWS) Werbung für Feiern z.B. Winterfest machen.
- GeoWiss hat sich immernoch nicht gemeldet.

## TOP 8: JahrgangssprecherInnen

### 0 Wahlen

- Es sind eigentlich fast alle gewählt. Leider war Rico immer noch nicht bei den Mathe Monos. Es kann sein, dass wir jemand anderen am Freitag hinschicken müssen.

## TOP 9: Sonstiges

- Keine weiteren Angelegenheiten.

## TOP 10: Feedback zur Sitzung

- :thumbsup:
- Please listen to the Protokoll
- mehr Leute wären cool.

## Verschobene TOPs

### **Fakultätsrat**